

Fraktion bürgerforum	29.12.2020
An: Bürgermeister Lars König	ggf . Nummer
<input checked="" type="checkbox"/> Antrag gemäß § 8 Geschäftsordnung (selbständiger Antrag) <input checked="" type="checkbox"/> Vorschlag zur Tagesordnung (§ 48 GO iVm § 2 Geschäftsordnung) zur Beratung im: ASUK <input type="checkbox"/> Anfrage (§ 10 Geschäftsordnung) zur Stellungnahme	nachrichtlich <input checked="" type="checkbox"/> Bürgermeister <input checked="" type="checkbox"/> Ausschussvorsitzender d. ASUK <input checked="" type="checkbox"/> SPD - Fraktion <input checked="" type="checkbox"/> CDU - Fraktion <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion bürgerforum <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion AfD <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion Piraten <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion Die Linke <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion WBG <input checked="" type="checkbox"/> Fraktion FDP <input checked="" type="checkbox"/> Fraktionslose Ratsmitglieder <input checked="" type="checkbox"/> Integrationsrat <input checked="" type="checkbox"/> Stadtklima

Betreff
Planung eines Dachparks in der Innenstadt

Inhalt (bei Anträgen gemäß § 47 Abs. 1 oder § 48 Abs. 1 letzter Satz GO ist auch die Dringlichkeit zu begründen)

Beschluss:

Die Verwaltung möge prüfen, welche Fördermittel für ein solches Projekt beantragt werden können.

Zum Projekt:

Die Dächer auf der oberen Bahnhofstrasse sind fast ausnahmslos flach und variieren nur wenig in der Höhe. Das gilt von der Galeria Kaufhof bis zum Extrablatt, ähnlich vom Celestianbau bis zur Beethovenstrasse.

Wir planen eine öffentlich nutzbare Dachbegrünung über die gesamte Fläche.

Das hat 3 Gründe:

1. Macht es die Innenstadt interessanter
2. Macht es die Innenstadt grüner
3. Aus sich im Sommer aufheizenden, womöglich schlecht gedämmten Bitumendächern, die auf voller Fläche den Boden versiegeln, werden wasserspeichernde, sauerstoffspendende und kühlende Grünflächen

Dieser neue Lebensraum ist begehbar und mit Lern- und Forschungsstationen versehen über Photovoltaik, Aquaponik, innerstädtische Produktion von Nahrungsmitteln.

Die Aussicht lädt ein, hier ein Café zu eröffnen. Oder eine Sushibar.

Gestaltungselemente:

- Begrünte Dächer
- Photovoltaik

- Aquaponik
- Brücken über die Bahnhofstrasse
- Einen Aufzug (auf die Brücke?) für die Barrierefreiheit
- Fassadenbegrünung
- Luftraumbegrünung in der Bahnhofstrasse

Warum jetzt?

- Unsere Innenstadt braucht jeden inspirierten gestalterischen Impuls, den sie kriegen kann!
- Die IGA 2027 trägt den Titel: „Meine Gärten – unsere Gärten“ so locken wir nicht nur Fördermittel, sondern auch Touristen in die Innenstadt
- Fördermittel für Stadtbegrünung, Klimafolgenanpassung und innenstädtische Abkühlung sind derzeit reichlich vorhanden und werden nur zögerlich abgerufen.

Wir wären die erste Stadt im Umfeld, die so eine Belebung aufbringen würde!

Harald Kahl
Fraktionsvorsitzender

Martin Strautz
Ratsmitglied